

## Liceo Público Bicentenario Luis González Vásquez cumplió 90 años



03

Tres instituciones que destacan por su compromiso  
Entrega de Subvenciones en Carahue



04

Fondo de Sercotec entregará subsidios de hasta \$20 millones a cooperativas de La Araucanía

04

Organizada por Rotary de Nueva Imperial  
Charla de Primeros Auxilios "Salvar una vida puede estar en nuestras manos"

05

Gobierno de La Araucanía busca posicionar a la región como una de las principales productoras de avellana europea

06

Imperial Unido, Dante y Deportivo Gol y Gol  
Atractivo panorama futbolístico se vivirá este fin de semana en Nueva Imperial

07

Mi Comuna en 100 Palabras”  
Premió a sus Ganadores y Homenajó a Destacadas Figuras Culturales Locales



Día Mundial de las Abejas: Senadora Aravena destaca avances de la Ley Apícola en Chile

06

# Cuando el hambre tiene rostro y cifras: un llamado urgente a la acción global

Por: Margaret Caro Villegas  
Directora Carrera Nutrición y Dietética  
Universidad Autónoma de Chile, Sede Temuco

Los datos son tan alarmantes como dolorosos. Más de 295 millones de personas padecieron hambre aguda en 2024, según el más reciente Informe Mundial sobre Crisis Alimentarias de la FAO. El mundo enfrenta una catástrofe humanitaria silenciosa, pero masiva, alimentada por conflictos armados, crisis económicas, desastres climáticos y desplazamientos forzados. El hambre, esa que creíamos superada por los avances tecnológicos y el desarrollo económico, hoy golpea con más fuerza que nunca, cobrando vidas y dejando secuelas físicas y sociales irreparables.

Las cifras duelen aún más cuando revelan las paradojas de nuestra época: mientras el hambre crece, el planeta desperdicia un tercio de los alimentos que produce. Esta contradicción nos obliga a cuestionar seriamente nuestros sistemas de producción, distribución y consumo, que parecen beneficiar a unos pocos y condenar a millones.

El informe también plantea que países como Ni-

geria, Sudán, República Democrática del Congo, Bangladesh, Etiopía, Afganistán y Pakistán encabezan la lista de territorios donde la inseguridad alimentaria se ha convertido en una tragedia cotidiana. En 26 países o territorios, además de la falta de alimentos, la crisis nutricional golpea con igual o mayor crudeza. Sudán, Yemen, Malí y Palestina (especialmente en la Franja de Gaza) viven hoy las crisis más graves, al borde mismo de la hambruna, con millones de niños y niñas en riesgo vital. Se calcula que 37.3 millones de niños padecen desnutrición aguda, de los cuales 10.2 millones sufren una desnutrición severa que amenaza directamente sus vidas.

La situación de las mujeres embarazadas y lactantes es igual de dramática. Sólo en la República Democrática del Congo, un tercio de ellas enfrenta desnutrición aguda, mientras que en Etiopía, Sudán, Afganistán y Sudán del Sur la cifra supera el millón en cada uno de estos países.

El hambre en pleno siglo XXI no es solo un fracaso ético y político, es una ofensa a la humanidad entera. No hay justificación posible para que este drama siga siendo parte de nuestro presente. Urge que los gobiernos del mundo, las empresas, las organizaciones internacionales y cada ciudadano que tenga en sus manos capacidad de decisión, actúen con la responsabilidad y la urgencia que la situación exige.

Necesitamos voluntad política, cooperación internacional, inversión en sistemas alimentarios sostenibles y estrategias efectivas de distribución de alimentos. Es tiempo de que la solidaridad deje de ser solo un discurso y se transforme en políticas concretas que garanticen a cada persona el derecho básico a alimentarse dignamente.

El hambre tiene rostro, tiene nombre y tiene cifras. Actuar es un deber ético y una responsabilidad ineludible de nuestro tiempo.

## La Auto-observación: ¿qué es?

Por: Omer Silva Villena, exacadémico ufro/uach, Profesor/lingüista

No, no es mirarse en un espejo. La “observación de sí mismo” es una forma de combatir que nuestros “egos” no invadan nuestra “conciencia” obnubilando la “esencia” o “mónada divina” como la llamó Leibniz (1646-1716). Hoy, necesitamos conocer, más que nunca, algunas “cuestiones” como acompañamiento en el “sendero de la vida”. Observar, y, “observarse a sí mismo” son dos aspectos diferentes, pero que exigen nuestra atención. Lamentablemente, la educación actual NO lo enseña. Todo lo contrario, enseña – de alguna u otra manera – a explicarse todo por medio de procesos racionales superficiales.

El proceso de observación, como se hace en “ciencias”, siempre está orientado hacia afuera, hacia el mundo exterior o aquello que nos rodea a través de la “ventana de nuestros sentidos”. En la autoobservación, en cambio, la atención se orienta hacia dentro, y, para ello los sentidos de percepción externo no sirven, motivo suficiente para hacer que este proceso sea complicado o difícil en la comprensión de “procesos cognitivos internos”. ¡nos da temor hacerlo! Sería como intentar mirar las estrellas con un microscopio, o, con un telescopio, las bacterias o virus.

En la ciencia actual, podemos envejecer enfrascado entre los dogmas intransigentes del racionalismo Cartesiano estudiando fenómenos externos observando células, tejidos, átomos, soles, estrellas, cometas- como acostumbra a hacerlo la ciencia oficial- sin experimentar dentro de sí mismo ningún cambio radical importante. ¿Podría Ud. imaginar el mundo interior mediante la biología del empujar del Dr. Maturana?, o al ¿Prof Mesa en su dogmatismo cartesiano y racional del universo? La clase de conocimiento que nos transforma interiormente jamás podría lograrse mediante la observación externa. El verdadero conocimiento interior se logra mediante la observación directa de sí mismo. Un medio que modifica las condiciones mecánicas del mundo. Es lo que nos hace falta en estos tiempos.

Existen dos vías para el conocimiento: interno y externo que a menudo confundimos. El primero es percibido por los sentidos, el segundo mediante la auto-observación. Así, pensamientos ideas, emociones, anhelos, esperanzas, desengaños, etc. son interiores, invisibles a los sentidos ordinarios que, para quien los experimenta, pueden ser más reales

que el living de nuestro hogar. Ciertamente, vivimos menos en nuestro mundo interior. El Dalai Lama en su texto “Book of Awakening” (2002) o “Libros de los despertares” dice que en nuestros “mundos internos” nos movemos en un ambiente secreto donde amamos, deseamos, sospechamos, bendecimos, maldecimos, anhelamos, sufrimos, gozamos, somos defraudados/premiados. Agrega, quien quiera conocer los mundos internos de la galaxia en que vivimos debe previamente conocer su vida interior, se trata de “ver para creer” y no “creer para poder ver”. Por algo los griegos escribieron en frontispicio de sus emblemáticas construcciones “NOSCE TE IPSUM.... “Hombre, conócete a ti mismo, y, conocerás el Universo y a los Dioses”. Si es indispensable aprender a caminar, también lo es en el mundo exterior, hacer también el “trabajo psicológico sobre sí mismo” se hace necesario - ¿Quién lo enseña? Nadie. Nuestra educación lo atrofia con el individualismo, hedonismo, materialismo, e “ideologismos”. El antipoeta N. Parra nos recuerda “despierta, que va a ser tarde para dormir la siesta, o, “el que confiesa sus pecados, merece ser perdonado”

**EL INFORMADOR**

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodistas: Yonathan Tonioni

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenuepe

Colaboradores: Israel Sanhueza

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial  
Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

# “Mi Comuna en 100 Palabras” PremiÓ a sus ganadores y homenajeo a destacadas figuras culturales locales

En el Salón Auditorio de la Biblioteca Municipal de Teodoro Schmidt se vivió una emotiva ceremonia: la premiación del concurso literario “Mi Comuna en 100 Palabras 2025”, iniciativa que promueve la lectura y la escritura en distintos niveles etarios y que ya cumple cinco años de trayectoria en la comuna.

Con la presencia de autoridades locales, directores, docentes, estudiantes, dirigentes sociales e invitados especiales, fueron reconocidos los relatos más destacados en las categorías infantil, juvenil y adulto.

Categoría Infantil: Isabel Maldonado Godoy, con su emotivo cuento “Siempre presente”, inspirado en un perrito de su escuela. Categoría Juvenil: Catalina Bustos Mariqueo, quien relató un sueño simbólico sobre el desarrollo y futuro de su pueblo. Categoría Adulto: Miriam Ba-



rril Espinoza, con una historia que conmovió por su mirada cercana y profunda de la vida comunal.

La jornada también incluyó un homenaje póstumo al escritor y poeta Reinaldo Molina Rizzo, vecino de la comuna. Su madre, recibió el reconocimiento. Además, se rindió homenaje a Florencio Manquilef, destacado artista

mapuche por su invaluable aporte al rescate y promoción de la cultura ancestral.

Leonardo Naranjo Salazar, Coordinador Regional de Bibliotecas Públicas de La Araucanía, destacó: “Ver este concurso, que ya lleva cinco años, es un privilegio. Promueve la literatura, la escritura y el amor por la comuna en niños, jóvenes y adultos.

Todo esto fortalece la identidad del territorio”.

Rodrigo Sepúlveda, Dideco, expresó: “Este tipo de actividades permiten fomentar la escritura, reconocer el talento y visibilizar a nues-

mental del desarrollo local”. Juana Rizzo Figueroa, madre del escritor homenajeado, expresó: “Estoy muy orgullosa. Agradezco a quienes hacen posible estas actividades. Ojalá sigan, porque son muy



tros artistas. Nuestro alcalde Baldomero Santos nos ha pedido seguir fortaleciendo la cultura como pilar funda-

bonitas y significativas, sobre todo para que los niños aprendan a expresarse”.

## Cholchol rinde Homenaje a Las Glorias Navales con multitudinario desfile ciudadano



Con un profundo respeto y sentido patriótico, la Municipalidad de Cholchol llevó a cabo el tradicional desfile en conmemoración de las Glorias Navales, en el marco del aniversario 146 del Combate Naval de Iquique, acto cívico que congregó en la plaza de armas de la comuna, a establecimientos educacionales, organizaciones sociales, vecinos, autoridades y representantes de la Armada de Chile, quienes, participaron activamente del multitudinario desfile.

La iniciativa que tuvo por objetivo rendir homenaje a los Héroes de Iquique, fue encabezada por el alcalde de la comuna, Álvaro Labraña y contó con la participación de diversas autoridades locales y regionales, entre ellas, los concejales, Ismael Cayul; Andrés Navarrete y Gonzalo Troppa, además del Sargento Primero de la Capitanía de Puerto de Carahue, Ed Aguayo; el marino, Richard Ramos; el Suboficial y jefe de retén de Carabineros de Cholchol, Richard Gfell y re-

presentantes de diversos parlamentarios de la región.

La máxima autoridad comunal, Álvaro Labraña, agradeció la masiva asistencia y enfatizó en la importancia de este tradicional desfile, el que permite preservar el legado histórico de Arturo Prat y su tripulación, quienes dieron su vida por Chile, “estamos muy felices con la asistencia a

laron en nuestra plaza de armas, entre ellos, participaron estudiantes pertenecientes a los diversos establecimientos educacionales de la comuna, jardines infantiles, organizaciones sociales, clubes de adulto mayor, funcionarios municipales y Bomberos de Cholchol”.

Por su parte Ed Aguayo, Sargento Primero de la Capi-

nor estar acá en la comuna de Cholchol, ya que con anterioridad no habíamos participado de este tradicional desfile, por lo que estamos orgullosos de estar en la comuna y recordarle a la ciudadanía la historia de nuestras Glorias Navales, un hito importante para que las nuevas generaciones tengan el conocimiento y valoren todo lo que se hizo anteriormente”.

Mientras que, Eduardo González, uno de los cientos de vecinos que llegaron hasta la plaza de armas de Cholchol para presenciar este tradicional acto cívico, señaló que, “estuvo todo muy lindo, participó harta gente. Desfilaron los colegios, los funcionarios municipales, bomberos y la verdad que estuvo muy bonito y es algo muy importante de hacer, sobre todo en esta comuna que es pequeña y este tipo de actividades nos une como comunidad”.



nuestro desfile en conmemoración de las Glorias Navales, un acto patriótico en el que más de mil personas desfi-

tanía de Puerto de Carahue, dijo que, “para la Capitanía de Puerto de Carahue y para la Armada de Chile, es un ho-

Tres instituciones que destacan por su compromiso

# Entrega de Subvenciones en Carahue

El Concejo Municipal de Carahue entregó subvenciones a tres instituciones que destacan por su compromiso con la comunidad y la representación de la comuna. Recibieron un cheque simbólico en una sencilla pero significativa ceremonia.

Recibieron subvención: Asociación

de Fútbol Amateur de Carahue, por 21 millones de pesos.

Cuerpo de Bomberos de Carahue, por 45 millones de pesos y Deportivo Carahue, por 15 millones de pesos.

Cabe señalar que estos montos son para el trabajo anual de estas organizaciones.



# Fondo de Sercotec entregará subsidios de hasta \$20 millones a cooperativas de La Araucanía



En el marco de la conmemoración del Año Internacional de las Cooperativas proclamado por la ONU, el Servicio de Cooperación Técnica, Sercotec, anunció la apertura de un fondo de más de \$1.300 millones que busca potenciar el desarrollo de este tipo de organizaciones a nivel nacional.

Se trata del programa Fortalecimiento y Creación de Cooperativas, que otorgará financiamiento de \$20 millones para las cooperativas ya existentes que quieran potenciar su desarrollo, y de \$8 millones para los grupos interesados en conformarse como una organización de este tipo.

Entre sus dos modalidades, el programa busca beneficiar a un total de 67 cooperativas, las que contarán con asistencia técnica por hasta 6 meses para llevar a cabo sus planes de inversión, a través de las cuales se busca robustecer su capacidad de gestión a partir de una gobernanza, un modelo de negocio y una estrategia comercial sostenibles que mejoren su competitividad.

La Araucanía

Siendo una de las regiones con mayor cantidad de cooperativas a nivel nacional, La Araucanía destaca por una diversidad de producción y

creación que se vincula a los oficios ancestrales del territorio, siendo la asociatividad un modelo que coincide con el tipo de comercio que se desarrolla en la región.

Por ello, durante el año 2023, Sercotec realizó una inversión local que superó los \$136 millones,

beneficiando a 83 organizaciones en total. Una de ellas es Witraltu Mapu, una cooperativa enfocada en la artesanía textil mapuche, quienes destacaron el acompañamiento recibido. "El desarrollo de nuestra cooperativa no habría sido posible sin el valioso apoyo y la gestión de Sercotec, cuyo acompañamiento ha sido clave en cada etapa de nuestro proceso de crecimiento. Esperamos seguir construyendo esta alianza estratégica y continuar desarrollando iniciativas en conjunto que impulsen el bienestar de nuestras socias y nuestra región en general", señaló Lucía Sandoval, presidenta de la

agrupación.

En la misma línea, el director regional de Sercotec, Cristian Epuin, resaltó la importancia del modelo cooperativo en La Araucanía. "El fondo de cooperativas de Sercotec viene a fortalecer a todas las regiones, pero en especial a la nuestra, en donde tenemos proporcionalmente más cooperativas que cualquier otra

región."

Las inversiones que se pueden financiar con el programa incluyen capacitación, asistencia técnica, marketing, ferias, eventos, compra de activos fijos e intangibles, habilitación de infraestructura y capital de trabajo, entre otros gastos que tengan directa relación con los objetivos del proyecto.

**Suma Gas**  
el calor de la llama

**45-2-613330**  
**982718983 - 982516712**  
Suma Gas Imperial

Diario **EL INFORMADOR** Digital

**NÚMEROS DE EMERGENCIA**

**133** Carabineros

**132** Bomberos

**131** Ambulancia

**130** Conaf

**134** PDI

**137** Rescate costero

**135** Fono Drogas

**4242** Denuncia seguro

[elinformadordigital.cl](http://elinformadordigital.cl)

# Liceo Público Bicentenario Luis González Vásquez cumplió 90 años al servicio de la comunidad educativa

Con una ceremonia en dependencias del Liceo Público Bicentenario Luis González Vásquez, esta casa de estudio celebró como de costumbre con un acto académico, sus 90 años en beneficio de la comunidad educativa, que ha dejado una huella imborrable en la historia de Nueva Imperial.

Recordar que la historia del liceo se empezó a escribir el año 1930, con el nombre de liceo Mixto, cuando un grupo



de hombres se propone mejorar el nivel cultural de la ciudad. Ante la falta de educación, surgió la idea de crear un liceo, idea que se materializó en mayo del año 1935, donde inicialmente se utilizó espacios como gimnasio y una biblioteca en calle Patricio Lynch.

En la actualidad, con el paso de los años, ha sido un pilar en la formación de estudiantes de Nueva Imperial y comunas vecinas. En 2004, el liceo incorporó la modalidad de enseñanza técnico-profesional con especialidades en electricidad y administración, que hoy se complementa con atención de enfermería. Desde su fundación el 8 de agosto de 1935 como Liceo Mixto de Nueva Imperial. El 20 de mayo de 1946, bajo la rectoría de Luis González Vásquez, pasa a ser un Liceo Fiscal, cambiado su nombre a Liceo de Hombres de Nueva Imperial, para dos dé-

cadados más tarde llamarse Liceo Superior de Hombres de Nueva Imperial. Luego este establecimiento vivió uno de

los que han pasado por sus aulas miles de estudiantes, quienes muchos en la actualidad se desempeñan en distintas



sus cambios más radicales en la historia de la educación en Chile, en el contexto del proceso de municipalización, Los colegios municipalizados pasaron a designarse con letras y números por lo que este pasó a llamarse Liceo B- 17, posteriormente pasa a llamarse Liceo Bicentenario Luis González Vásquez esto en memoria del primer director del establecimiento.

El liceo abrió sus puertas en el año 1935, desde esa fe-

chas áreas laborales. La actividad contó con la presencia de destacados personeros entre ellos, el alcalde de la comuna, ex alumnos, el destacado escritor y poeta, también ex alumno, Humberto Lagos Shuffeneger, ex alumnos de las promociones 1964 y 1967, alumnos, padres y apoderados entre otros, la directora del establecimiento Alejandra Lavín Anríquez y concejales.

El liceo abrió sus puertas en el año 1935, desde esa fe-

Organizada por Rotary Club de Nueva Imperial

## Charla de Primeros Auxilios “Salvar una vida puede estar en nuestras manos”

En dependencias del Gimnasio Chile-España se realizó la charla, de primeros auxilios actividad denominada “Salvar una vida puede estar en nuestras

manos”.

Esta Actividad fue gracias al Club de Rotary de Nueva Imperial, que en su aniversario N°88 donó un



desfibrilador DEA al Gimnasio Chile-España, para que sea usado en caso de cualquier emergencia que pudieran tener los depor-

tistas.

Funcionarios e instituciones deportivas que usan el recinto participaron en una

valiosa capacitación preventiva, para aprender a usar este equipo que puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte.

Las referidas Charlas de Patricio Cea, enfermero e instructor y Bombero de la Segunda Compañía de Nueva Imperial, donde en la ocasión tomaron parte un gran número de deportistas, funcionarios del Departamento de Deporte y Actividad Física del municipio local, además de la primera autoridad Comunal alcalde Cesar Sepúlveda y Rodrigo Millar presidente de Rotary Club imperialino.

# Día Mundial de las Abejas: Senadora Aravena destaca avances de la Ley Apícola en Chile

“Esta normativa se hace cargo de una serie de aspectos fundamentales para la apicultura, una actividad que es muy relevante para la biodiversidad y economía de nuestro país”, expresó la integrante de la Comisión de Agricultura.

En una nueva conmemoración del Día Mundial de las Abejas, la senadora e integrante de la Comisión de Agricultura, Carmen Gloria Aravena, destacó la relevancia de la Ley Apícola en Chile.

Cabe recordar que la legisladora fue coautora e impulsora de la normativa, la cual contó con una extensa tramitación de seis años hasta su promulgación en octubre del 2022.

Si bien la implementación de la ley ha sido progresiva y aún continúa desarrollándose, la senadora destaca la relevancia que esta ha alcanzado en el mundo agrícola.

“La Ley Apícola se hace cargo de una serie de aspectos fundamentales para la apicultura, una actividad muy relevante para la biodiversidad y economía de nuestro país”, expresó la integrante de la Comisión



de Agricultura.

“La normativa avanza en materias tan importantes como la creación del Registro Nacional de Apicultores y de Estampadores de Cera, como también en la implementación del etiquetado, el cual presenta un sello de certificación de origen y trazabilidad de la miel”, detalló la parlamentaria.

Finalmente, Aravena destacó la publicación de los reglamentos esenciales de la ley Apícola el pasado 2024, entre los que cuentan el reglamento de trashumancia y el de apicultura urbana.

# Gobierno de La Araucanía busca posicionar a la región como una de las principales productoras de avellana europea



A través de convenios con Corfo e Indap, el Gobernador Saffirio se comprometió a apoyar a aquellos propietarios que decidan de cultivar este fruto seco.

El Gobernador de La Araucanía, René Saffirio, se reunió recientemente con una delegación de la conocida marca Ferrero Hazelnut Company, para abordar el crecimiento de la industria de avellanas en Chile, con especial énfasis en el fortalecimiento de la

producción regional.

La compañía chocolatera proveniente de Italia, que opera en el país desde hace más de 30 años, a través de su filial agrícola AgriChile, cuenta con plantaciones de avellano europeo en las regiones del Maule y La Araucanía.

Camillo Scocco, gerente general de AgriChile, afirmó que la reunión con el Gobernador Saffirio permitió profundizar sobre el real crecimiento de este cultivo en la región. “Creemos que La Araucanía es igual

que otras partes de Chile. Las otras regiones tienen un alto potencial de crecimiento por el avellano y, creemos, que tras los años este cultivo va a crecer aún más en esta región”, precisó el gerente italiano.

El Gobernador Saffirio explicó que, a partir de 1991, La Araucanía comienza una innovación importante en el cultivo de avellano europeo, que es fundamental para la producción del chocolate que se comercializa en todo el mundo. “Hay más de 10.000 hectáreas en Chile y se espera que a 2031 sean aproximadamente 40.000 las hectáreas de avellano europeo”.

Pensando en fortalecer la producción regional de avellana europea, el Gobernador de La Araucanía confirmó acuerdos con la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) y el Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap), “para aquellos pequeños

propietarios que tomen la decisión de plantar avellano europeo con su producción con venta garantizada y acompañarlos durante a lo menos un proceso de 5 años”, agregó René Saffirio.

A su juicio, esta medida del Gobierno de La Araucanía “es un acto de con-

fianza de una importante empresa italiana que va a permitir aumentar la cantidad de empleos que hoy se generan en la región” y “es una muy buena noticia que nos da la esperanza de que otros rubros también comiencen a retornar e invertir en nuestra Araucanía”.



Imperial Unido, Dante y Deportivo Gol y Gol

# Atractivo panorama futbolístico se vivirá este fin de semana en Nueva Imperial



Un atractivo panorama futbolístico, en la cancha Uno del Estadio El Alto, tendrá la comuna de Nueva Imperial.

Imperial Unido por la sexta fecha del Campeonato de Fútbol de la Tercera División A del fútbol chileno y, el segundo pleito lo sostendrá Deportivo Dante, dando por inicio al Regional de Fútbol de Clubes Campeones en la ca-

portivo Imperial Unido, cuando este sábado a las 14 horas, reciba en calidad de local al Deportivo Constitución Unido, donde los de Imperial Unido saldrán con intenciones de dejar los puntos en casa y tener el primer triunfo de local. Para ser partícipe de este espectáculo deportivo, la entrada general tendrá un valor de \$3.000, los niños hasta 10 años entran gratis.

será el subcampeón del fútbol local, Deportivo Dante quien inicia el Campeonato Regional de Fútbol, categoría senior. A las 13 horas, se enfrentará, por el partido de ida, a Santa Guadalupe de la Asociación de Lautaro.

Por otra parte, el campeón local Deportivo Gol y Gol, deberá viajar a hasta Temuco, para en su calidad de campeón, medirse



tegoría Senior. El primero en saltar a la sintética del alto será De-

El segundo equipo imperialino, Dante, las oficiará de local el día domingo,

con Deportivo Progreso de la Asociación de Temuco.

## GRAN BINGO Solidario

**Sábado 07 de Junio**

**CARTÓN \$5.000.-**

**13:00 Hrs.**

**EXCELENTE ATENCIÓN EN BARRA Y COCINA**

Primer Bingo : Vaquilla  
Primer Binguito: TV 43"

**Gimnasio Municipal de Teodoro Schmidt**  
CONTACTO: +56 9 2229 8723

**VALOR MESA: \$2.000**  
(1 mesa con 4 sillas)  
**NO SE HACEN RESERVAS**  
NOSOTROS ESTAMOS 24/7 PARA USTEDES.  
¿Y TÚ, ESTÁS LISTO PARA APOYARNOS?

**SABADO 24 DE MAYO**  
**10:00 hrs.**

## MESAS DE CORRIDA

2025

INSCRIPCIONES ABIERTAS DESDE EL DÍA 24 DE ABRIL AL 23 DE MAYO EN CAPITANÍA DE PUERTO DE CARAHUE

**7 K** Hombres y Mujeres  
**600 MTRS** NIÑOS HASTA 10 AÑOS

INSCRIPCIONES ONLINE A MAIL **LROJAS@DGMTM.CL**, INDICANDO NOMBRE COMPLETO, RUN Y EDAD

SECTOR PLAZA DEL AGUA, COSTANERA DE PUERTO SAAVEDRA

Departamento de Educación

## COMUNAL DE BÁSQUETBOL

CUPO AL PROVINCIAL DE LOS JDE

CATEGORIAS: DAMAS Y VARONES  
**SUB 14**

**28 MAYO | 10:00 HRS**

**GIMNASIO MUNICIPAL SCHMIDT S/N**

**INSCRIPCIONES ABIERTAS**

+56 9 5534 6127

# Desfiles en conmemoración de las Glorias Navales

Con un profundo respeto y sentido patriótico se realizó la conmemoración de las Glorias Navales en la Costa de La Araucanía.

Los desfiles congregaron a organizaciones sociales, estudiantes, autoridades y comunidad en general.

SAAVEDRA



CARAHUE



CHOLCHOL



Hasta el 31 de mayo podrán postular las distintas organizaciones sociales

## Fondo concursable para organizaciones sociales de Aguas Araucanía

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de sus clientes y aportar al desarrollo de las comunidades, Aguas Araucanía abrió el proceso de postulación a su Fondo Concursable 2025, destinado a organizaciones sociales que cuenten con proyectos que generen un impacto positivo en sus territorios.

La iniciativa busca apoyar económicamente ideas que beneficien a los vecinos de la región, promoviendo el desarrollo comunitario, el cuidado del medio ambiente y la mejora de espacios comunes. Según informó la empresa

sanitaria, los proyectos postulantes deben ser de interés colectivo, sustentables en el tiempo, amigables con el entorno y con efectos concretos en la vida cotidiana de las comunidades.

El fondo está dirigido a organizaciones sociales de comunas como Toltén, Nueva Imperial, Carahue, Puerto Saavedra y Cholchol, entre otras pertenecientes al área de concesión de Aguas Araucanía. Podrán postular entidades como juntas de vecinos, uniones comunales, clubes de adultos mayores, consejos de desarrollo local (CODELOS), comités am-

bientales comunales, talleres laborales y agrupaciones de personas en situación de discapacidad.

Los proyectos deberán inscribirse en una de las cuatro líneas temáticas definidas por el fondo: Mejoramiento de espacios comunitarios, Equipamiento de sedes sociales, Medio ambiente y buen uso del recurso hídrico y Bienestar social y convivencia comunitaria.

Las bases del concurso pueden descargarse desde el sitio web [www.aguasaraucania.cl](http://www.aguasaraucania.cl), solicitarse por correo electrónico a [fondoconcursable@aguasaraucania.cl](mailto:fondoconcursable@aguasaraucania.cl).

cl, o retirarse en las oficinas y centros de atención de la empresa.

La postulación será exclusivamente en línea, a través de la plataforma dispuesta por Aguas Araucanía, y estará disponible hasta las 23:59 horas del próximo 31 de mayo. No se aceptarán postulaciones presenciales. Las organizaciones deberán completar un formulario digital y adjuntar todos los docu-



mentos de respaldo establecidos en las bases del fondo.

Con esta iniciativa, Aguas Araucanía busca reafirmar su compromiso con el desarrollo local, fomentando la participación ciudadana y el fortalecimiento de los lazos comunitarios en las distintas comunas de la región.